

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EUQ: AVALARÁ EL PAN REDUCCIÓN DE PLURINOMINALES

Por Norma Ayala

De acuerdo con el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, José Báez Guerrero, ante la redistribución federal y local que se estará generando en Querétaro, el partido estará pronunciándose en el Congreso local a favor de la reducción de diputados plurinominales y el aumento de legisladores de mayoría relativa. Indicó que la redistribución local, tendrá que realizarse de manera paralela a la federal y cuando el Instituto Nacional Electoral (INE) lo determine. En este sentido, aseguró que existe una representación en algunos de los 15 distritos locales. “En el PAN consideramos que es claro que hay distritos que tienen una subrepresentación, es decir, que tienen menos población en un distrito que en los límites que establece la ley y otros mucho más, si se tiene que hacer un reajuste ya sea dentro de los 15 distritos que se vuelvan a acomodar o aumentar el número de distritos”, aseguró. En este sentido, comentó que este análisis lo tendrá que hacer el Congreso local, con la posibilidad de incrementar de uno a dos distritos, sin embargo, señaló, esta modificación no debe implicar un aumento en el número de diputados, sino por el contrario, reducir el número de diputados plurinominales para tener una mayor cantidad de distritos de mayoría. “Es una decisión que se tiene que analizar en el Congreso y éste avisar a la autoridad electoral los cambios para que las dos redistribuciones, la local y la federal, vayan de la mano, pero el PAN no iría por aumentar el número de diputados, es decir que se incrementen a 26 o 27, sino que se queden los 25 y con 15 distritos pero recomponiendo su conformación o aumentando los de mayoría a 16 o 17 y reducir los plurinominales”, aseguró José Báez, y agregó que el coordinador de los diputados panistas en el Congreso local, Antonio Rangel, es quien estaría planteando el tema entre los diputados del partido y con las demás fuerzas políticas. “Entiendo que no ha habido un acuerdo del PAN pero es un tema que tienen que agotar rápido, y si el INE ya ha dado fechas pues ojalá que se tenga presente este tema para sacarlo a la par”. Respecto a la redistribución federal, indicó que el partido tendrá representación en el área que el órgano electoral, la Comisión de vigilancia del registro local de electores, determine, y en donde analizarán la propuesta técnica que en su momento presente el Instituto Nacional de Electores (INE). “No es un tema de partidos sino de la autoridad electoral, nosotros sí coincidimos a que Querétaro le hace falta un distrito federal más por la población creciente que existe en el estado, además no es una decisión unilateral a discrecional de la autoridad electoral, sino que las propias leyes establecen los parámetros para asignar distritos y repartirlos en todo el país”, aseguró. Apuntó que por la demografía de la entidad, a esta le corresponde un distrito más. (EUQ principal)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PAN

MILITANTES DEL PAN ADVIERTEN DIVISIÓN

Por Guillermo Contreras

Integrantes del PAN en San Juan del Río, a quienes se les prometió un empleo a partir de octubre de 2015, y que hasta el momento no han sido considerados a incorporarse en la administración municipal, advierten que el incumplimiento de acuerdos podría generar divisionismo para el siguiente proceso constitucional. (...) Los inconformes advirtieron que el comité estatal y el propio gobierno del estado conocen sobre esta problemática ya que en su momento tuvieron un diálogo directo con el gobernador del estado, sin embargo por institucionalidad el tema se ha mantenido reservado. Algunos son comerciantes, administradores y restauranteros, pero previo a la campaña todos se dedicaban a alguna actividad económica que mantenía bien a sus familias. (AM <http://amqueretaro.com/san-juan-del-rio/2016/03/27/militantes-del-pan-advierten-division>)

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

PAN EXPULSARÍA A 300 DE SUS FILAS

Por Arlene Patiño

El Partido Acción Nacional (PAN) analizará la expulsión de al menos 300 militantes de sus filas en el estado hasta mayo de este año, indicó el líder del instituto político, José Luis Báez Guerrero. Explicó que ya cuentan con los expedientes, tras la aprobación de los nuevos estatutos nacionales del PAN por parte del Instituto Nacional Electoral (INE). “Al tener un nuevo estatuto, tendríamos que adecuar este procedimiento de los que restan por declarar su expulsión a la nueva norma y, probablemente, nos lleve un poco más de tiempo el concluir estas bajas del padrón, ya que tenemos que aplicar la nueva normatividad que acaba de aprobar el instituto electoral”, sostuvo. A decir de Báez Guerrero, el INE determinó que deberá de ser una sola instancia quien revise de manera formal el tema. “El INE lo que le pidió al PAN es que no tuviera dos instancias para sancionar, sino que fuera una sola. Entonces va haber una sola instancia de honor y justicia a nivel nacional, por lo que ya no sería el comité estatal, sino un órgano nacional; ése sería el cambio y tendríamos que mandar los expedientes con los avances que hoy se tienen y que es el haberles garantizado su derecho a audiencia y a defensa”, puntualizó el dirigente estatal del PAN. **ANTECEDENTES.** Báez Guerrero advirtió que todos los procedimientos de expulsión son por haber apoyado a otro partido político en las elecciones del 2015. Recordó que al menos 100 exmilitantes fueron expulsados previo a estos nuevos expedientes que se encuentran en análisis, principalmente se trató de representantes de casilla que apoyaron a otro partido político. (EE 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TERCER LUGAR EN DIVORCIOS

Por Verónica Ruiz Sánchez

En promedio dos mil 800 divorcios se registran al año en los juzgados civiles del TSJ, la violencia familiar y la falta de pensión alimenticia, son las principales causales. <http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/> (DQ principal)

N: VIVAMOS LA PAZ

Por Manuel Paredón

El obispo de Querétaro, Monseñor Faustino Armendáriz señaló que todos tenemos responsabilidad de no generar violencia, empezando por el hogar, las personas y ámbitos que nos están cercanos. (N principal)

AM: CONFÍAN EN QUE NSJP REDUCIRÁ LA IMPUNIDAD

Por Diego Rodríguez

Luego de que Querétaro figuró como la décima entidad federativa con mayor índice de impunidad en todo el país. Diversas autoridades confiaron en que este posicionamiento se pueda mejorar en menos de un año, con la colaboración de los tres órdenes de gobierno y con el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio (NSJPA), como principal herramienta. <http://amqueretaro.com/> (AM principal)

CQ: AUMENTA DELITOS SEXUALES EN 2016; BAJAN ASALTAOS EN EL ESTADO

Por Irán Hernández

De acuerdo al Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, durante los meses de enero y febrero del 2016, se incrementó el número de delitos sexuales o violaciones en Querétaro, pues este año hay un registro de 43 averiguaciones previas, mientras que en el 2015, la cifra es de 32. <http://www.capitalqueretaro.com.mx/> (CA principal)

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

PA: ZONA DE VIOLACIONES

Por Fernando Venegas Ramírez

A escasos metros de la carretera que bordea Menchaca y sube hasta la comunidad de San José el Alto, dentro de un lote cercado por árboles de espinas y cactáceas, se pueden contar decenas de pantaletas, vestidos, mochilas y cuadernos escolares desgarrados. <http://www.plazadearmas.com.mx/> (PA principal)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADA DENUNCIA OPACIDAD EN EL PODER LEGISLATIVO

Por Patricia López Núñez

La diputada local María Antonieta Puebla Vega denunció prácticas de opacidad en el Poder Legislativo, que afectan la información a la que tienen acceso los diputados locales e impidió que las iniciativas de ley sobre transparencia se turnaran a la Comisión que ella preside. (DQ 9)

SALAS: “CORTE DE CAJA” PARA SACAR PENDIENTES

Por Patricia López Núñez

Los próximos seis meses serán de intenso trabajo legislativo para sacar adelante todos los pendientes, adelantó el diputado local Eric Salas González, al destacar que hay un acuerdo por acelerar los trabajos pendientes en la LVIII Legislatura local. El nuevo presidente de la Mesa Directiva, desde este 26 de marzo, señaló que en días pasados se realizaron diversos “cortes de caja”, para determinar cuáles eran los pendientes más urgentes, con el fin de sacar adelante las iniciativas que hacen faltan. (DQ 10 / CQ 5)

NECESARIOS MÁS APOYOS PARA PRODUCTORES: RANGEL

Por las crecientes propuestas productivas que brindan las personas que viven en los municipios serranos, la diputada Atalí Rangel, se dijo convencida de que es necesario que se les brinden más apoyos para consolidar la oferta comercial que tienen estos productores. (...) se dijo esperanzada en los trabajos que se han iniciado en coordinación de la SEDESOQ, y la CDI, a las que se han realizado una serie de peticiones. (El Universal Querétaro p5, Diario de Querétaro pp)

PODER EJECUTIVO

SUPERVISA TITULAR DE LA SSC OPERATIVO VACACIONAL EN SEMANA SANTA, PREVENIR ESTÁ EN TI

Juan Marcos Granados Torres, SSC, acompañado por Ángel Rangel Nieves, PoEs, supervisó los trabajos que se realizan en los diversos módulos de seguridad, instalados con motivo del operativo vacacional “En Semana Santa, Prevenir Está en Ti”. Ahí el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana exhortó a los elementos a mantenerse alerta de los servicios que la ciudadanía puedan requerir durante su paso por las diversas vialidades que componen a la entidad, tanto en la orientación de destinos turísticos, como en caso de alguna falla mecánica. (...) Lo anterior tiene como la finalidad de dar cumplimiento a las órdenes del Gobernador del Estado Francisco Domínguez Servién, para salvaguardar la integridad de quienes visiten Querétaro, así como el contar con una policía cercana, que se preocupe por el bienestar de la gente. (acontecerqueretaro.com)

ERIC SALAS RECIBE MESA DIRECTIVA CON PENDIENTES

Eric Salas quien preside la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura de Querétaro, a partir de este sábado comentó que uno de los pendientes que recibió, es la planeación del primer informe de actividades del Ejecutivo, las glosas, así como el sistema estatal de anticorrupción y las cuentas públicas de los municipios. (...) “Dentro de los

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

pendientes que deja la mesa saliente, hay varios tópicos muy importantes, por ejemplo está el informe del gobernador o las glosas, la implementación del sistema estatal de anticorrupción, que es una copia espejo de los que ésta pasando a nivel nacional, que ya se aprobó”. (Reqronejón, Capital Querétaro p5)

ANALIZA CORREGIDORA IMPLEMENTACIÓN DEL TORITO

Derivado del aumento de incidentes de tránsito generados en la zona metropolitana del estado de Querétaro, el alcalde de Corregidora Mauricio Kuri informó que no se descarta la próxima implementación del “Torito” en la demarcación, sin embargo afirmó esta debe realizarse con el apoyo de gobierno del estado. (...) En este sentido confirmó que ya se está trabajando para fortalecer los trabajos de la Zona Metropolitana, ya que en la administración anterior los recursos y trabajos que se realizaron desde este organismo dejaron fuera a Corregidora, siendo que el municipio requería del apoyo de la federación. “Hoy tenemos voluntad en los cuatro municipios de ahora si hacerla de una forma ordenada e imparcial, hemos tenido coincidencias en estas reuniones y por medio del gobernador y de la SDUOP podremos hacer un buen esfuerzo y responder a todas las necesidades que tenemos”. (Quadratín, El Universal Querétaro 1)

VE ALCALDESA DESEQUILIBRIO EN PRIMERA METRÓPOLI

Por Andrea Martínez

La alcaldesa Celia Durán Terrazas, consideró que en materia de desarrollo, industria e infraestructura carretera el municipio de Huimilpan se encuentra en desventaja, en relación a los otros municipios que integra la zona metropolitana. (...) No obstante confío que al ya formar parte de la metrópoli, Huimilpan comience a despegar en diversas materias, aunando el recurso que invierta el Gobierno del Estatal en materia de carretera, “Cuando yo fui a plática con el señor Gobernador, yo le decía que era muy bonito en teoría decir que somos parte de la zona metropolitana, pero ya en la práctica es diferente y la parte económica le corresponde a Gobierno del Estado ejecutarla”. (Capital Querétaro p19)

EN 2015, SOLO TRES GANADORES

A pesar de que para las elecciones del 2015, 10 senadores pidieron licencia para competir por la gubernatura de sus estados, solo tres lograron su cometido. Se trata de Francisco Domínguez Servién, del PAN, quien ganó la gubernatura de Querétaro. (...) (Reporte Índigo p15)

MUNICIPIOS

CONTRALORÍA AVANZA EN TRANSPARENCIA

El Contralor Alejandro López realizó una gira anticorrupción en Amealco, Ezequiel Montes, Huimilpan, Pedro Escobedo y San Joaquín, donde además se dio a la tarea de impulsar la cultura de la transparencia y rendición de cuentas. (Diario de Querétaro p7)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CONSTRUIR LA PAZ, TRABAJO Y RESPONSABILIDAD DE TODOS

Tenemos la responsabilidad de no generar violencia, es fácil hablar en contra de la violencia pero es necesario comprometerse a no provocarla en nuestros hogares, con los amigos y con las personas que están a nuestro alrededor, replicó el obispo Faustino Armendáriz. (...) sobre el conflicto de la UAQ, refirió que lo único que deseamos es que esto pronto se resuelva en el mejor camino: el diálogo. (Noticias p3, AM 1, DQ 1)

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

CONFÍAN EN SUPERAR CRISIS POR HUELGA EN LA UAQ

El rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz, confió en que habrá buen entendimiento entre la autoridad universitaria y el gobierno estatal tras la conclusión de la huelga de trabajadores y empleados de la institución educativa, la cual tuvo una duración de 19 días. (...) Herrera dijo que en adelante representantes de la universidad mantendrán pláticas con el gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, para trabajar en temas que interesan a la casa de estudios. En pleno conflicto laboral con el STEUAQ, la UAQ acusó a la administración en turno de intervenir en asuntos de carácter universitario –señaló a la huelga como uno de ellos-, y con ello poner en riesgo la autonomía de la institución. (El Financiero, El Financiero Bajío pp)

VEN RIESGO EN LA UAQ

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera advirtió que el conflicto que mantienen con el STEUAQ por laudos, que derivó en una huelga que se levantó la semana pasada, pone en serio peligro la viabilidad financiera de la institución. (Reforma p15)

RECHAZA STEUAQ GENERAR INVIABILIDAD FINANCIERA

El liderazgo del STEUAQ señaló mediante comunicado difundido en redes sociales que es falso que el laudo de imputabilidad que emitió la JLCA a su favor ponga en riesgo la estabilidad financiera de la UAQ. (Noticias 1)

PELIGRA LA VIABILIDAD FINANCIERA DE LA UAQ

Por Arlene Patiño

El Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, informó que se encuentra en pláticas con el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, para alcanzar un entendimiento tras el término de la huelga del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la universidad (STEUAQ) el pasado 23 de marzo. “Estamos en pláticas y va a haber buen entendimiento, pero no hemos acabado. Estamos empezando a trabajar los temas con el gobernador”, comentó. Tras la decisión de la Junta de Conciliación y Arbitraje del estado de dar por terminada la huelga y fallar a favor del STEUAQ, Herrera Ruiz recordó que la resolución de la autoridad gubernamental pone en serio peligro la viabilidad financiera de la UAQ, por lo que, además de apelar ante instancias federales, se apelará al diálogo con la administración estatal. Herrera Ruiz comentó que el cumplir las exigencias de la dirigencia sindical implicaría una inversión de más de 900 millones de pesos al año, ya que además del incremento salarial, se determinaron una serie de apoyos extraordinarios, tales como becas a los hijos de los empleados, entre otras cuestiones. (EE 6)

EVALUARÁN DAÑOS POR INCENDIO EN LA UAQ

Los daños que ocasionó un incendio en dos salones de la Facultad de Bellas Artes de SJR, serán valuados a partir del lunes a las 11:00 am, cuando acudan representantes de la coordinación general de la carrera para revisar las instalaciones. (AM p9)

DESPLEGADO: A los trabajadores académicos del SUPAUQ / A la comunidad universitaria / A la sociedad en general: El Comité Ejecutivo del SUPAUQ, manifiesta su preocupación por el laudo emitido por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de gobierno del Estado, en el sentido de que los motivos de la huelga del STEUAQ, son imputables al patrón, por lo que nuestra universidad estaría obligada a cumplir con todas las exigencias de sus pliegos petitorios. De acuerdo a la información difundida, el cumplimiento a cabalidad del citado laudo tendría implicaciones tan graves que incluso pondrían en riesgo la viabilidad económica de nuestra Universidad y la pérdida de la fuente de empleo de los más de mil 800 afiliados a nuestro Sindicato, de los profesores por

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

honorarios, del personal de confianza y administrativo y de los propios trabajadores que demandan el cumplimiento del laudo en cuestión. Lo anterior nos genera inquietud e incertidumbres y las preguntas se hacen imperativas y de urgente respuesta: **Sr. Rector** 1) ¿Es verdad que la imputabilidad ganada significa un riesgo económico insostenible para nuestra Institución y que son necesarias al menos 930 mdp anuales, adicionales al presupuesto actual, para cumplir con todas las demandas planteadas en los pliegos petitorios y convenios adicionales? 2) La exigencia de que las y los trabajadores administrativos sean basificados a los 6 meses de labores con pago retroactivo de todas las prestaciones a la fecha de su ingreso ¿exceden en gran medida el presupuesto institucional actual? **Sr. Gobernador** 1) En caso de que se tenga que cumplir con el 100% del pliego petitorio ¿está usted dispuesto a aportar los recursos económicos necesarios para satisfacer esta demanda en atención a lo que estipula la Constitución local en cuanto a otorgar el subsidio suficiente para la educación pública? 2) En virtud de lo anterior ¿Haría usted gestiones necesarias para que se incremente de manera sustantiva los presupuestos estatal y federal para nuestra universidad? 3) El rector Gilberto Herrera, le hizo una invitación a asistir al Consejo Universitario Extraordinario, programado para el 7 de abril con el fin de discutir sobre el presupuesto de la Universidad y otros temas relevantes ¿se presentará a esta sesión con la voluntad de reanudar el diálogo? (...) (Plaza de Armas p3)

PREVÉN REPUNTE DE 88% EN EXPORTACIÓN AEROESPACIAL

La FEMIA informó que para 2020 prevé un crecimiento de 88% en las exportaciones del sector, con una cifra de 12 mmdp. (...) Los estados con mayor presencia de empresas aeroespaciales son Baja California (71), Sonora (52), Querétaro (41), Jalisco (12) y Tamaulipas. (Milenio Diario p29)

LOS RECORTES PRESUPUESTALES AFECTAN A TODOS: JCP

El coordinar de delegados federales, Juan Carlos Padilla señaló que han estado abiertos al diálogo y atención a las expresiones sociales que han manifestado algún inconveniente en la liberación de presupuestos para diversos programas y apoyos, como fue el caso de Antorcha Campesina, a quienes se les explicó cómo van las cosas y en qué momento podrían retomar los recursos, explicó. (Noticias p6)

MUERE UNO MÁS POR INFLUENZA

Por Marittza Navarro

Una muerte más se registró en el estado en la última semana, producto del virus de influenza, informa la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de Salud Federal. Al corte del 25 de marzo se registran 241 casos positivos de este virus. (El Universal Querétaro p5)

JÓVENES GESTIONAN EN QUERÉTARO CASA DEL EMPRENDEDOR

Por Andrea Martínez

Tania Palacios Kuri, SEJUVE, anunció que gestionan ante la federación la construcción de una Casa del Emprendedor en Querétaro, a efecto de apoyar y acompañar a todo aquel joven que quiera abrir un negocio. (...) "Aplicamos una convocatoria federal, para poder crear una Casa del Emprendedor aquí en Querétaro, estamos esperando para mayo tener conocimiento si tuvo buenos resultados, atendería a todos aquellos jóvenes que desean emprender un negocio, se llevaría a cabo en las instalaciones de la propia Secretaría de la Juventud, tendría diferentes áreas para incubación y seguimiento de negocios, y también impartición de talleres y capacitaciones en la materia". (Capital Querétaro p8)

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

INCREMENTA USO DE TARJETAS REDQ EN QUERÉTARO

Se incrementó en 6 meses el uso de tarjetas RedQ manifestó Alejandro Delgado Oscoy, ITQ, al referir que del 19% subió al 24% los usuarios de transporte público, que pagan con tarjeta. (...) Recomendó el uso de este método de pago por el ahorro que genera, al referir que al transbordar y ser usuario preferente se realizan descuentos importantes de la tarifa, señalando que los usuarios que más usan el prepago son precisamente los preferentes. (Diario Rotativo)

CUATRO MARCAS PROBARÁN LA LÍNEA EXPRESS: BARRIOS

Juan Barrios, TMQRO, indicó que la ruta express piloto que está en funcionamiento y viaja de STJ a la Alameda, es conducida por los mismos operadores del actual sistema de transporte, sin embargo, cuentan con una nueva capacitación enfocada en el servicio al usuario, ya que fue de las principales quejas que hizo la ciudadanía. (...) dijo que se contempla, al menos este año, algún aumento de tarifa, puesto que aún está en proceso el estudio de viabilidad financiera y será hasta que finalicen las pruebas que el IQT y TMQRO, fijen ese asunto. (Noticias p5)

CHAFIRETE GANDALLA

La gandallez de un chafirete del transporte público de pasajeros al cruzar la avenida Cimatario con la luz en amarillo del semáforo, según su propio dicho, dejó como saldo dos mujeres lesionadas, daños materiales a ambas unidades, a un señalamiento vial y a la carpeta asfáltica, al impactar y proyectar a un auto, donde viajaba una familia. (Diario de Querétaro p1-G, Noticias p2-B, Inqro)

SE ACABA EL AGUA EN QUERÉTARO

En entrevista Enrique Abedrop, CEA, señaló que para el año 2021 será insuficiente el suministro del agua en Querétaro. El funcionario dijo que para satisfacer las necesidades de la ciudad se requiere invertir al menos unos 34 mil mdp del 2017 al 2021 para crear infraestructura que permita dotar de agua a la ciudad. Empero, advirtió, no hay recursos económicos para hacerlo. (...) El agua ha sido un tema recurrente en los últimos dos sexenios en los que se inició y concluyó la obra Acueducto II así como la construcción del acuaférico. Sin embargo el crecimiento demográfico de la ciudad así como la antigua infraestructura del agua potable que ocasiona fugas del vital líquido, hace ver un futuro poco alentador en el tema. (Ciudad y Poder)

POZOS CONTAMINADOS CON AGUA RADIATIVA AFECTAN A 6 ESTADOS

En Guanajuato, pozos contaminados con agua radiactiva han provocado la muerte de tres niñas y dos adultos, aseguró la senadora panista Silvia Garza. De acuerdo a un estudio de la UNAM, hay una concentración de arsénico y fluoruro en el acuífero Lerma-Chapala, que se duplicó en los últimos 14 años, fenómeno que también se presenta en aguas subterráneas de Querétaro, San Luis Potosí, Aguascalientes, Zacatecas, Durango y Sinaloa. (El Sol de México pp, Diario de Querétaro p1-B)

FIRMAN PGR Y PGJ CONVENIO PARA RED DE INTELIGENCIA

Con la finalidad de materializar el mecanismo de intercambio de información criminal efectivo frente al nuevo sistema de justicia penal, la PGJ y la PGR firmaron el acta de instalación de la Red Nacional de Inteligencia Criminal. El evento fue presidido por Alejandro Echeverría, PGJ, y Juan Martín Granados, SEGOB. (...) El procurador de Justicia del estado destacó el fortalecimiento de los lazos institucionales con la federación (...) El secretario de Gobierno subrayó la coordinación que se ha alcanzado entre el estado y la federación en un corto lapso. (El Universal Querétaro pp, Capital Querétaro pp, Noticias pp, Diario de Querétaro p5, AM p7, Códice Informativo)

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

ALARMA EN QUERÉTARO POR DIVORCIOS

Un promedio dos mil 800 divorcios se registran al año en los juzgados civiles del TSJ, la violencia familiar y la falta de pensión alimenticia, son las principales causales. La magistrada Marisela Sandoval informó que tan solo el año pasado se registraron aproximadamente dos mil 700 expedientes por juzgado familiar, de los cuales entre un 85 y 90 por ciento son divorcios voluntarios o necesarios. (El Sol de México pp-B)

INAI CAPACITARÁ A FUNCIONARIOS PARA LA RENDICIÓN DE CUENTAS

Será el 5 y 6 de abril cuando integrantes del INAI lleven a cabo la capacitación a servidores públicos del Estado con la finalidad que se preparen para la entrada en vigor de la nueva Ley de Transparencia y rendición de cuentas, detalló Javier Rascado, CEIG. (Diario de Querétaro p10 y 4-República, El Sol de México p4-B)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

DUROS. Después de varios años de no hacerlo, ayer (domingo) regresó al ejercicio del poder uno de los más destacados panistas en la entidad: Eric Salas. Asumió la presidencia de la mesa directiva de la 58 Legislatura; es decir, representa al Poder Legislativo durante el siguiente semestre, por lo que será quien a nombre de ese poder, 'responda' el primer informe del gobernador Francisco Domínguez Servién. Ambos forman parte del bloque de blanquiazules denominados los 'duros'. **PLANCHADA.** Parece que las dos partes reconocieron la necesidad de negociar, ponerse de acuerdo y dejar a un lado las decisiones unilaterales. La reunión que sostuvieron la semana pasada el rector de la UAQ, Gilberto Herrera y el gobernador Francisco Domínguez Servién, viene a bajar la presión a la tensa relación que sostienen. Quedan 10 días para que logren un acuerdo y lleguen a la sesión del Consejo Universitario del 7 de abril, con todo arreglado; es decir, con un apoyo financiero que salve a la Uni. **AUTOMOTRIZ.** En conferencia de prensa que se realiza esta mañana en las instalaciones de la SEDESU, que dirige Marco del Prete III, se anuncia la realización del Foro Automotriz Querétaro, los días 23 y 24 de junio, en el QCC. La reunión comenzará con la conferencia "La situación actual del sector automotriz en México". Asistirán 150 expositores con los que se pretende concretar negocios para fortalecer el Querétaro Automotive Cluster. **LIBERTAD.** En próximos días podrían alcanzar la libertad –después de casi 3 años de prisión- 19 de los 29 jaliscienses detenidos en Querétaro, acusados de cometer un homicidio. Los contrataron como guardias de seguridad para resguardar una propiedad en la que se registró un pleito y la muerte de una persona, a consecuencia de un disparo. El periódico www.pagina24jalisco.com.mx, difundió la versión de Roxana Manzo – madre de 3 detenidos- quien reveló la información que obtuvo de los abogados. **RECOMPENSA.** Por cierto que la PGR, que encabeza Arely Gómez, ofrece una recompensa global pro hasta 18 mdp para quien de datos sobre el paradero de seis ciudadanos mexicanos. Entre los que se buscan, están José Antero López González y Raymundo Isaac Rico Rico Aruias. Ambos viajaron de Querétaro a Veracruz en febrero de 2012, iban de vacaciones. Todavía al llegar a tierras jarochas se contactaron por teléfono. En adelante, nada se supo. (AM 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SE ENOJÓ EL GENERAL EDDY. Ahora sí se enojó mi General ROLANDO EUGENIO HIDALGO EDDY y discutió en redes con amas de casa por la foto publicada aquí, en donde se le ve haciendo el super en el Costco, con una patrulla municipal. Que se va a ir, dice, a donde sí lo valoran (Aguascalientes) y que a ver si no regresamos a como estábamos hace seis meses, con robos, asesinatos y secuestros. ¡Órale! A Aguascalientes se regresa el secretario valiente. (PA 1)

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

BAJO RESERVA

ESTACIONAMIENTO AUDITORIO JOSEFA ORTIZ. Cómo estará de generalizada en Querétaro la invasión de espacios reservados para automovilistas con discapacidad, mujeres embarazadas o personas de la tercera edad, que hasta estos lugares en los estacionamientos de oficinas de gobierno ya han sido tomados por los automovilistas inconscientes. En una de las visitas que efectuó El Universal Querétaro al Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, en el cual se realizan varios trámites vehiculares, pudimos comprobar lo anterior, al darnos cuenta de que varios letreros con los señalamientos de “reservado” para estos grupos vulnerables, fueron literalmente tapados con una hoja de papel y ocupados por automovilistas con placas ordinarias. Quizá por ello las autoridades ni siquiera toman cartas en el asunto. Así nos va. **SERVICIOS DE SALUD DE VACACIONES.** Derechohabientes del Seguro Popular nos han comentado su molestia por las constantes ineficacias de este servicio, las cuales se dan con mayor frecuencia y mayores consecuencias en el personal administrativo. En esta ocasión, los pacientes fueron citados en los días santos (jueves y viernes) para revisión, con diversos especialistas que atienden en la unidad de la Secretaría de Salud, que se ubica en la avenida 5 de febrero de la capital. Como era de esperarse, las consultas no se dieron, ya que el personal administrativo de manera grosera argumentó que los doctores no iban a dar el servicio, por lo que tendrían que volver a formarse y solicitar nueva fecha para ser atendidos. Puras fallas. **EL RETORNO A LA ACTIVIDAD EN LA UAQ.** Finalmente, una vez levantada la huelga por acuerdo en la JLCA, se reanuda la vida universitaria. Ahora, habrá que estar atentos sobre las pérdidas que se tuvieron con respecto a la parálisis en la actividad científica, de investigación, artística, cultural, deportiva, pero sobre todo académica. Ya mencionaban las autoridades universitarias un faltante económico que se habrá de investigar. Sería interesante recopilar datos de todo el retraso que se tuvo en las diferentes áreas y de qué manera se va a compensar. (EUQ 2)

TRAS LA VERDAD

Por Héctor Parra Rodríguez

SE REÚNEN EL GOBERNADOR Y EL RECTOR DE LA UAQ. Tanto el gobernador Francisco Domínguez Servién como el rector Gilberto Herrera, anunciaron haberse reunido este miércoles. Ambos coinciden en la buena voluntad de las partes, sobre todo el Rector al afirmar que le Gobernador ofreció ayudar a la UAQ. Gilberto Herrera también anunció que si irá el gobernador a la sesión extraordinaria del Consejo Universitario el próximo 7 de abril. El mismo Francisco Domínguez Servién, así lo había expresado siempre y cuando se hiciera la invitación de manera formal y no en mitin. Seguramente el Rector tendrá que darle por escrito el orden del día, para que el gobernador conozca bien qué asuntos se van a tratar, y en su caso, llevar las respuestas que deberá dar a los universitarios. El Rector dijo que necesitaba más dinero para satisfacer las exigencias del Sindicato de empleados y trabajadores administrativos. El secretario de educación, Alfredo Botello, dijo a su vez que la UAQ tenía suficiente de recursos. No hay pues coincidencias en las opiniones. Entre tanto, los abogados de la UAQ, han interpuesto el juicio de amparo, inconformándose con lo resuelto por la Junta de Conciliación y Arbitraje, al haber fallado en contra del patrón, reconociéndole como el responsable del estallamiento de la huelga y obligándolos a reunirse para continuar con las juntas de conciliación, pero ya sin la presión de la huelga que fue levantada por órdenes de la misma junta. (...) (Capital Querétaro 2)

TOMANDO PRESTADO EL PRAGMATISMO POLÍTICO

Por Arturo Maximiliano García

En momentos donde tanto se cuestiona la fuerza del PRI por la caída en la popularidad del presidente Peña Nieto y por el desempeño del gobierno federal, que se ha quedado corto en las expectativas de que llegaba una generación diferente con nuevas prácticas y capaz de entregar mejores resultados, parece que ese partido conserva por lo menos una cualidad, la de apostar por sus propios cuadros para enfrentar las elecciones. El mayor dilema del PRI

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

en sus postulaciones para candidatos a gobernador, en los 12 estados donde se disputará este cargo, se dio en Oaxaca, donde se estuvo cerca de postular a un candidato de los llamados “ciudadanos” en la figura de Gerardo Gutiérrez Candiani, ex presidente de Coparmex y del Consejo Coordinador Empresarial, a quien alguien animó a que dedicara tiempo y recursos para conseguir la candidatura que finalmente fue dada a un priísta de cepa: Alejandro Murat, hijo del ex gobernador José Murat. Al final, en todos los estados el PRI terminó postulando a sus militantes, lo cual no garantiza resultados pero al menos marca claramente su política de jugar con los de casa. Sin embargo, en otros partidos la estrategia es diferente en aras de obtener a toda costa los resultados deseados. En el caso del PAN, se ha echado mano de muchos políticos que vienen del PRI, quienes no fueron sólo militantes pasivos sino que ocuparon cargos de relevancia a nivel estatal y federal, incluso de uno que ya había renunciado a Acción Nacional. El PAN competirá con sus propios cuadros en Aguascalientes, Chihuahua, Tamaulipas y Tlaxcala, es decir, en una tercera parte de las candidaturas. Tanto Martín Orozco, Javier Corral, Francisco García Cabeza de Vaca y Adriana Dávila, son panistas con una militancia indiscutible y algunos representarán por segunda vez a su partido en este objetivo. En Veracruz y Durango, el PAN presentará candidatos emanados del PRI, pero se considera que se dieron su baño de panismo por haber sido ya representantes del PAN, uno como diputado federal y el otro como senador. Tanto Miguel Ángel Yunes, candidato por Veracruz, como José Rosas Aispuru, que lo será por Durango, fueron dirigentes estatales del PRI en sus respectivos estados y ocuparon posiciones destacadas en gobiernos locales del mismo partido, aunque también para ambos será la segunda vez que representen al PAN como candidatos a gobernador. No se trata de panistas químicamente puros, pero al menos sí probados en cierta medida. Por otro lado, entre el otro 50% de las candidaturas, el PAN estará postulando a priístas recién desempacados, un perredista, e incluso uno con antecedentes aún más complejos que una simple tráfuga. En el caso de Hidalgo, el PAN presentará como su candidato a Francisco Xavier Berganza, un verdadero camaleón político, que fue panista y renunció, priísta y también dejó a ese partido para ser postulado a senador por la coalición que abanderó a López Obrador como candidato a la Presidencia en 2006 y ahora vuelve al PAN para disputar la gubernatura en 2016. No se explica del todo la razón, una puede ser meramente pragmática, se trata de un nombre ya posicionado en Hidalgo y eso puede valer votos, la segunda es que se convierta en un candidato de sacrificio en un estado que deberá de conservar el PRI y el secretario de Gobernación, jefe político y responsable de la plaza que hace no mucho gobernó. En Quintana Roo, el PAN lanzará a Carlos Joaquín, hasta hace pocos meses priísta y subsecretario de Turismo federal, mientras que en Zacatecas también echaron mano originalmente de un ex tricolor, bajado por el Tribunal Electoral, por lo que irán con el perredista Rafael Flores en alianza. En Oaxaca tendrán como candidato a otro ex priísta: José Antonio Estefan Garfías. En Puebla, el candidato es Antonio Gali, quien fuera presidente Municipal de la capital, pero no es militante del PAN y finalmente en Sinaloa se invitó a otro ex militante del PRI, Martín Heredia, como candidato albiazul. El caso PRD es similar, sólo que ha cedido aún más en su intento por sobrevivir políticamente, haciendo su aspirante al PAN en varios estados. Difícil entender los mensajes implícitos en estas decisiones, pero una cosa está clara y es que, irónicamente salvo en el PRI, la militancia poco pesa como criterio para ser postulados. Ya se verán los resultados, no sólo de las elecciones sino del ejercicio de gobierno en aquellos que resulten ganadores. (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 28 DE MARZO DE 2016

ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL